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Итоги  преобразования муниципалитетов  

Дума Астраханской области 25.06.2018 

 

        Эта тема стала основным вопросом выездного совещание думского 

комитета по государственному устройству и местному самоуправлению в 

Камызякском районе. Главы муниципалитетов, преобразованных более трех 

лет назад, рассказали, что удалось сделать за это время. В первую очередь, 

многие решили проблему долгов, определились с уполномоченными в 

поселениях, где упразднены администрации. Больше средств стали 

направлять на благоустройство сѐл. К примеру, преобразование Чаганского 

сельсовета вывело сѐла Увары и Успех из кредиторской задолженности. А 

Каралатский сельсовет начал решать проблему водоснабжения. Сейчас 

заканчивается оформление проектно-сметной документации. И далее 

строительство водопровода будет вестись при участии средств жителей. Это 

пример инициативного бюджетирования.  

        Депутаты проинформировали приглашенных участников совещания о 

том, что с принятием федерального закона, вводится новый общественный 

институт – старосты. Таким образом, после приведения регионального 

законодательства в соответствие с федеральным муниципалитеты приобретут 

право выбрать старосту, который будет выступать связующим звеном между 

жителями и администрацией. А пока в Астраханской области уже действует 

закон об уполномоченных, которые назначаются главой поселения, являются 

муниципальными служащими и выполняют часть полномочий местной 

администрации. Таким образом, муниципалитеты смогут выбирать, какой 

именно представитель им необходим. 

 

Особенности образовательного процесса коренных народов нужно 

закрепить законодательно 

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 26.06.2018 

 

        Заместитель спикера окружного парламента Елена Зленко провела 

очередное заседание рабочей группы по разработке изменений в 

Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» в части 

закрепления правовых норм, регулирующих особенности организации 

образовательной деятельности в местах традиционного проживания и 

хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов Севера, 

Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации. 



        Ямальская инициатива была направлена в несколько федеральных 

ведомств. Как сообщила Елена Зленко, исходя из полученных заключений 

экспертов, можно сделать вывод, что федеральные коллеги признают и 

понимают необходимость регулирования этой части системы образования в 

субъектах, где проживают коренные малочисленные народы. 

        «Изменения в федеральный закон в части закрепления особенностей 

образования коренных народов необходимы. Рабочая группа продолжит 

работу над законопроектом уже с учетом предложений и замечаний от 

федеральных экспертов, после чего мы также направим проект в 

Министерство юстиции и Министерство просвещения Российской 

Федерации. Кроме того, нам нужно заручиться поддержкой других 

субъектов. Отмечу, что наш опыт организации образовательного процесса в 

условиях тундры взяли за пример некоторые субъекты, среди которых 

Якутия. Ханты-Мансийский и Ненецкий автономные округа также признают 

нашу идею. Надеемся, что нас поддержат и на уровне Федерации», – 

прокомментировала итоги обсуждения Елена Зленко. 

 

Регион подготовит предложения о начислении платы за автономное 

отопление     

Волгоградская областная Дума 26.06.2018 

 

         Актуальные вопросы урегулирования ситуации с двойными платежами 

за отопление квартир рассматривались на расширенном рабочем совещании 

комитета Волгоградской областной Думы по ЖКХ, жилищной политике и 

строительству. В обсуждении вместе с региональными парламентариями 

участвовали депутат Государственной Думы Татьяна Цыбизова, 

представители профильных ведомств и надзорных органов, главы 

муниципалитетов. 

         С 2000 по 2010 год в Волгоградской области собственники 1044 жилых 

помещений в многоквартирных домах установили индивидуальное газовое 

оборудование. Дорогостоящее переустройство квартир проводилось с 

соблюдением действующего тогда законодательства по согласованию с 

органами местного самоуправления. В большинстве случаев переход на 

автономное газовое отопление для граждан был вынужденной мерой – из-за 

изношенности централизованных систем теплоснабжения. Вопросы у 

собственников переоборудованных жилых помещений появились два года 

назад, когда вместе со счетами за газ они снова стали получать квитанции 

для оплаты коммунальной услуги по отоплению. 

        После обращения законодателей министерством строительства и ЖКХ 

России подготовлен проект постановления «О внесении изменений в 

некоторые акты Правительства Российской Федерации по вопросам 

предоставления коммунальных услуг в многоквартирном доме». Документ 

предусматривает введение новой формулы расчета платы за отопление 

собственниками помещений, обогреваемых индивидуальными котлами, в 

домах с централизованным отоплением. В настоящее время проект одобрен 



руководителем Минстроя и проходит согласование. Принятие документа не 

займет много времени и «к следующему отопительному сезону граждане не 

будут испытывать такого рода проблем».  

        По итогам рабочего совещания его участникам предложено представить 

свои предложения к проекту указанного постановления. Эти инициативы 

будут детально изучены комитетом по ЖКХ, жилищной политике и 

строительству Волгоградской областной Думы и вынесены на обсуждение 

Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации в сентябре 

2018 года. Цель – разработать соответствующее обращение и направить его в 

Правительство Российской Федерации. 

 

Пособие на опекаемых детей предлагается увеличить    

Законодательное Собрание Еврейской АО 26.06.2018 

 

        Профильный комитет парламента ЕАО рекомендовал принять поправки 

в законодательство области, направленные на повышение размера выплаты 

на содержание детей, находящихся в семьях опекунов или в приемных 

семьях, а также размера вознаграждения приемному родителю. 

        Согласно предлагаемым поправкам пособие на опекаемого ребенка с 1 

июня должно составить 5455 рублей, то есть увеличиться на 10 процентов. 

Что касается вознаграждения, причитающегося приемному родителю, то его 

предлагается индексировать на 4,3 процента, то есть итоговая сумма 

повысится до 5811 рублей за воспитание одного подопечного. 

         «Последний раз индексация этих выплат производилась в 2013 году на 

5,5 процента. Учитывая, что дети, находящиеся под опекой, нуждаются в 

особой защите государства, равно как и приемные родители, занимающиеся 

их воспитанием, комитет единогласно рекомендовал принять изменения в 

базовый закон сразу в трех чтениях. Хотя дополнительно в бюджете области 

придется найти более 5 млн рублей», – прокомментировала законопроект 

председатель областного парламента Любовь Павлова. 

         Глава регионального парламента также пояснила, что законопроектом 

предлагается изменить сам порядок начисления вознаграждения приемному 

родителю – установить его в фиксированной сумме и предусмотреть 

индексацию. 

        Законопроект будет рассмотрен на очередном заседании областного 

парламента, которое состоится  3 июля. В случае  принятия документа он 

будет считаться действующими с 1 июня 2018 года 

        В настоящее время в Еврейской автономии под опекой находятся около 

900 детей, вознаграждение выплачивается 236 приемным родителям. 

 

Принят  в первом чтении     

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 27.06.2018 

 

        В первом чтении  принят проект закона Санкт-Петербурга "О 

разграничении полномочий Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и 



Правительства Санкт-Петербурга в области организации транспортного 

обслуживания населения внеуличным транспортом в Санкт-Петербурге". Он 

разработан в целях разграничения полномочий Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга и Правительства Санкт-Петербурга в области организации 

транспортного обслуживания населения внеуличным транспортом в Санкт-

Петербурге. 

        Предмет правового регулирования проекта закона составляют правовые 

отношения, возникающие, с одной стороны, между пассажирами и 

операторами внеуличного транспорта, с другой стороны, между заказчиком и 

исполнителем транспортного обслуживания. Проект закона направлен на 

повышения качества транспортного обслуживания населения внеуличным 

транспортом в Санкт-Петербурге. 

 

Электронная подпись не обязательна     

Законодательное Собрание Ленинградской области 27.06.2018 
 

        Парламентарии Ленобласти внесли изменения в закон «Об отдельных 

вопросах организации и проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ленинградской области». 

         Законопроект исключает условие о том, что региональный оператор и 

(или) владелец специального счета предоставляет уведомления и (или) 

сведения в электронной форме, заверенные электронной подписью. Данное 

утверждение носит безальтернативный характер. В то время как в 

соответствии с федеральным законом «Об электронной подписи» это условие 

является диспозитивным, то есть стороны самостоятельно определяют 

необходимость использования электронной подписи, за исключением 

случаев, если ее использование не предусмотрено федеральными законами 

или принимаемыми в соответствии с ними нормативными правовыми актами 

либо соглашениями. 

        Законопроект приняли сразу в трех чтениях. 

 

«Правительственный час» по вопросу деятельности областного Фонда 

капремонта многоквартирных домов  

Архангельское областное Собрание депутатов 27.06.2018 

 

        В рамках 45-й сессии областного Собрания состоялся 

«правительственный час» по вопросу деятельности некоммерческой 

организации «Фонд капитального ремонта многоквартирных домов 

Архангельской области» по обеспечению проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах.  

       В региональную программу капитального ремонта в 2017 году вошло 445 

многоквартирных домов. Было выполнено 680 видов работ. Для проведения 

эффективного капремонта в регионе был создан реестр добросовестных 

подрядчиков, в который сейчас внесено 116 организаций. 



        В Поморье проводится ускоренная замена лифтов. За 2017 год было 

заменено 305 лифтов в 81 доме, на эти цели было направлено 602 млн. 

рублей. В 2018 году запланирована замена еще 300 лифтов в 73 зданиях. 

        С целью оптимизации процесса капитального ремонта многоквартирных 

домов было разработано 60 нормативных правовых актов. 

         По результатам «правительственного часа» парламентарии 

рекомендовали органам местного самоуправления совместно с 

государственной жилищной инспекцией Архангельской области 

оптимизировать деятельность по проверке и оценке фактического 

технического состояния конструктивных элементов и инженерных систем 

общего имущества в многоквартирных домах. 

 

Рекомендации приволжских законодателей   

Законодательное Собрание Пермского края 27.06.2018 

 

        Ассоциация законодательных (представительных) органов 

государственной власти субъектов РФ Приволжского федерального округа 

направила в адрес федеральных властей рекомендации, выработанные по 

итогам июньского заседания в Перми.  

        Напомним, 7 июня 2018 года в Перми прошло LIII заседание 

Ассоциации законодательных органов Приволжского округа. В работе 

Ассоциации приняли участие заместитель полномочного представителя 

президента РФ в Приволжье Игорь Паньшин, губернатор Пермского края 

Максим Решетников, руководители законодательных органов регионов 

округа – члены Ассоциации законодателей ПФО.  

         Ключевой темой стало повышение качества и доступности 

медицинской помощи в регионах России. Опытом Пермского края поделился 

председатель Законодательного Собрания Пермского края Валерий Сухих. 

Он рассказал о подходах к решению основных проблем, которые существуют 

в отрасли.  

        По итогам обсуждения законодатели обратились к Правительству  РФ и 

своим коллегам по Приволжскому округу с просьбой обратить внимание на 

вопросы повышения качества и доступности медицинской помощи в 

регионах России. В документе участники заседания отметили, что в 

Пермском крае проводится активная работа по совершенствованию 

управленческой модели здравоохранением: в крае проводится модернизация 

поликлиник, выстраивается современный комплекс мер по ранней 

диагностике и лечения онкологических заболеваний, ведется работа по 

обеспечению медицинскими кадрами, применяются новые информационные 

технологии. Вместе с тем для края, как и для Приволжского округа в целом, 

проблемными остаются ряд вопросов в отрасли здравоохранения.  

       В связи с этим Ассоциация предложила Правительству России 

рассмотреть возможность передачи на уровень федерации полномочий в 

вопросах обеспечения лекарственными препаратами по редким и 

жизнеугрожающим заболеваниям. Также для развития сети фельдшерско-



акушерских пунктов рекомендовано приобретать за счет средств 

федерального бюджета модульные конструкции первичных лечебных 

учреждений и увеличивать финансирование на развитие сети ФАП в 

сельской местности. Члены Ассоциации видят необходимость в разработке 

федеральной целевой программы «Мужское здоровье» и «Активное 

долголетие 80+», а также предложили включить в Национальный календарь 

профилактических прививок вакцину от менингококовой инфекции.  

 

В Вологодской области установлены новые виды грантов  

Законодательное Собрание Вологодской области 28.06.2018 

 

        Проект закона был разработан для реализации указа Президента «О 

Стратегии научно-технологического развития Российской Федерации». 

Согласно документу, в регионе устанавливаются следующие виды грантов: 

        - для финансирования научно-исследовательских и опытно-

конструкторских работ молодых ученых области в размере 100 тыс. рублей 

каждый; 

        - для финансирования научно-исследовательских, опытно-

конструкторских и технологических работ физических лиц и организаций в 

размере 500 тыс. рублей каждый; 

         - для финансирования научных проектов, научно-исследовательских, 

опытно-конструкторских и технологических работ научных работников и 

научных коллективов в размере 500 тыс. каждый; 

         - для финансирования комплексных научных, научно-технических 

проектов, комплексных научно-исследовательских работ научных 

коллективов в общем размере не более 6,5 млн. рублей.  

         «Для того чтобы обеспечить экономический прорыв, в стране 

необходимо развивать производство. А для этого – нужны новые разработки, 

внедрение передовых технологий. Общая сумма грантовой поддержки на эти 

цели составит 32 миллиона рублей», – рассказала председатель комитета ЗСО 

по образованию, культуре и здравоохранению Людмила Ячеистова.  

        Кроме того, начиная со следующего года, конкурс на получение 

государственных научных грантов области будет проводиться не позднее 1 

сентября. Вступит в силу закон 1 августа 2018 года.  

 

Правительство Югры наделили дополнительным полномочием  

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 28.06.2018 

 

        На очередном заседании окружного парламента внесены поправки в 

закон «О регулировании отдельных вопросов в сфере охраны здоровья 

граждан в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре».   

         Законом вводится новое полномочие Правительства Югры по вопросам 

медико-биологического обеспечения спортивных сборных команд 

автономного округа. 



        Речь идѐт о допуске к занятиям спортом и спортивным тренировкам на 

основании оценки состояния здоровья, контроле за функциональным 

состоянием организма спортсмена в целом в условиях осуществления им 

избранной спортивной деятельности, профилактике и лечении травм и 

заболеваний, контроле за применением в спорте фармакологических 

препаратов и так далее. 

 

Латают «дыры» в законе « О недрах»  

Законодательное Собрание Забайкальского края 29.06.2018 

 

        В  процессе деятельности горнодобывающих предприятий на 

территории Забайкальского края образовались огромные скопления отходов 

добычи и переработки сырья, общий объем которых оценивается в 2,9 млрд. 

тонн. При этом более 300 млн. тонн имеющихся отходов могут представлять 

интерес с целью доизвлечения ценных компонентов.  

        Рабочая группа в составе депутатов комитета по развитию 

производительных сил, инфраструктуры и инновациям, представителей 

министерства природных ресурсов, а также специалистов государственно-

правовых управлений аппарата парламента и губернатора края детально 

обсудила существующие «дыры» в российском законодательстве о недрах. 

        Попытки изменения федерального закона «О недрах» в части освоения 

техногенных месторождений ранее предпринимались Магаданской 

областной Думой, однако законодательная инициатива была отклонена 

Госдумой. Проблема заключается в том, что «Роснедра» считает все добытые 

из недр отходы полезных ископаемых такими же участками недр, и порядок 

их освоения ничем не отличается от крупных, полноценных месторождений. 

То есть любое добывающее предприятие должно пройти полный цикл всех 

необходимых мероприятий: от разработки и согласования проекта 

геологоразведочных работ, проведения поисковых и разведочных работ, 

утверждения запасов до согласования технических проектов отработки 

месторождения во многих инстанциях с проведением многочисленных 

экспертиз. При этом прохождение каждого этапа требует не только 

значительных затрат времени, но и немалых денежных средств. 

        По итогам обсуждения очередное заседание рабочей группы было 

назначено на август. К этому сроку все имеющиеся наработки и предложения 

профессионалов отрасли должны обрести формат проекта федерального 

закона. 

 
 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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